



25M

Marchan mujeres para exigir justicia por feminicidios



PABLO LEMUS



Trabjará con la federación para sanear el Río Santiago



Quadratin Jalisco

La marcha partió desde el Parque de las Mujeres hasta el malecón.

Exigen justicia por feminicidios en Vallarta

Javier Frías/Quadratin Jalisco

En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, marcharon en Puerto Vallarta para exigir justicia por los feminicidios y desapariciones registradas en este destino turístico, el cual cuenta con doble alerta de género.

Las manifestantes, en su mayoría mujeres integrantes de los diversos colectivos feministas en la ciudad, coincidieron en que es necesario dejar de invisibilizar la violencia, frenar la revictimización a quienes la padecen y sobre todo garantizar el acceso a la justicia.

“Denunciamos el aumento de los feminicidios, las desapariciones y las múltiples violencias de género que afectan la vida la integridad y los derechos de las mujeres y niñas. Exigimos el cumplimiento inmediato de las obligaciones estatales para garantizar el acceso a la verdad la justicia y la reparación integral”, señalan los colectivos.

Tiene SSJ Unidad de Igualdad de Género

Con este nuevo organismo buscan erradicar la violencia en el ámbito laboral

Redacción/ Quadratin Jalisco

Porque las acciones con perspectiva de género deben ser institucionales, la Secretaría de Salud Jalisco desde el 24 de junio de 2021 instaló la Unidad de Igualdad de Género, organismo que ha impulsado diversas acciones dentro de esta dependencia encaminadas a promover derechos y eliminar violencias, principalmente en el ámbito laboral.

Esta acción fue posible a través de una reforma al Reglamento Interno de la Secretaría de Salud del Estado de Jalisco, en respuesta al acuerdo del gobernador número DIELAG ACU 084/2020, el cual instruye a todas las dependencias estatales a instalar y operar dichas unidades bajo la coordinación de la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres, que funge como rectora de las políticas para la igualdad entre mujeres y hombres y el acceso a las mujeres a una vida libre de violencia.

En casi tres años y medio de labor, esta unidad realizó nueve sesiones, en las que se acordaron las acciones de trabajo al interior de la dependencia. En este lapso, el personal recibió capacitación en temas como Lenguaje Incluyente y no



SSJ

Esta acción fue posible a través de una reforma al Reglamento Interno de la Secretaría de Salud.

sexista en la Administración Pública, Corresponsabilidad y conciliación entre la vida personal, familiar y laboral, Prevención del Acoso y Hostigamiento Sexual en el ámbito laboral, entre otros.

Fueron realizadas tres encuestas de clima laboral al personal de la Secretaría de Salud y sus órganos desconcentrados como el CEPAJ, CECAJ, Cetrajal y Coesida y de ellas se generaron informes de resultados, mismos que plantearon acciones de mejora para el desarrollo del Programa de Trabajo de la UIG como lo fue la difusión de materiales impresos y digitales en temas de derechos humanos.

Entre los temas difundidos se encuentran: Salas de Lactancia

Materna, ¿Qué es la Unidad de Igualdad de Género?, Comunicación incluyente y no sexista, Corresponsabilidad, Licencias de maternidad y paternidad, Protocolo Cero y sobre el Manual de Introducción a la Igualdad de Género para las personas trabajadoras de la SSJ, entre otros.

Entre las capacitaciones se gestionaron sesiones con el Centro Especializado para la Erradicación de Conductas Violentas hacia las Mujeres (CECOVIM) para el personal de Oficinas Centrales de la SSJ y su Órganos Desconcentrados. De igual modo se realizó una vinculación con la Secretaría de Administración para realizar los talleres “Re-conociendo la Masculinidad” y “Corresponsabilidad familiar”.

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Piden más acciones para eliminar la violencia contra las mujeres

Redacción/Quadratin Jalisco

En el marco de la conmemoración del 25N Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, la secretaria del Sistema de Asistencia Social, Fabiola Loya, participó en el Conversatorio Políticas públicas con Perspectiva de Género, organizado por el Gobierno de Guadalajara a través del Instituto Municipal de las Mujeres y en coordinación con el Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco, para fortalecer el acceso a la justicia, eliminar las desigualdades, promover los derechos humanos y erradicar la violencia de género.

La funcionaria dijo que las mujeres en espacios de poder deben impulsar la obligatoriedad de la capacitación y sensibilización de las y los servidores públicos con perspectiva de género, como primeros respondientes, en garantía de sus derechos, para así erradicar la violencia institucional, además de ir a promover, a enseñar, proteger y llevar a las familias a reconocer qué se puede hacer ante cualquier situación de violencia.

“Educación, salud, seguridad, en todos los espacios, debemos estar preparados para poder combatir las violencias con conocimiento, con mucha sensibilidad

Fabiola Loya dijo que se debe impulsar la capacitación y sensibilización de las y los servidores públicos con perspectiva de género



Fabiola Loya afirmó que se debe generar conciencia desde las familias.

y sumándonos todos a las políticas públicas que favorezcan a las mujeres y a todas las familias de nuestro estado’.

Fabiola Loya afirmó que a la par se debe generar conciencia desde las familias, para que la distribución y rol

de cuidados, involucre a mujeres y hombres con equidad, para evitar que desde ahí se desencadene un espiral de violencia.

“Tenemos que hacer un trabajo con las nuevas masculinidades, invitarlos

a la agenda, se tienen que involucrar, no solamente en el empoderamiento de nosotros, sino que debemos estar todas y todos metidos en el desarrollo de la familia, en el desarrollo humano, en la parte del reconocimiento de los derechos de nosotras las mujeres”, expresó.

Por su parte, María Dolores López Jara, especialista en estudios de género en Derechos Humanos y Educación para la paz, refirió que para evitar que la legislación sea letra muerta, se debe realizar una revisión real, congruente y exhaustiva poniendo al centro a las personas, no solo en zona metropolitana si no en todas las localidades del interior del estado, y así incidir para que la violencia de género no se fortalezca ni se normalice.

En tanto, Alicia Elena Pérez Duarte y Noroña, Doctora en Derecho e Investigadora Jurídica de la UNAM, abordó la discriminación que prevalece hacia las minorías, explicó que las y los encargados de impartir la justicia, deben excluir los prejuicios para realmente ejercer la perspectiva de género.

Tlajomulco combate la violencia contra las mujeres

Redacción/Quadratin Jalisco

Tlajomulco es pionero en Jalisco en contar con un Sistema Municipal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, para el periodo 2024-2027.

Con este sistema se trabajará de manera transversal con otras dependencias para atender cualquier acto de violencia en contra de las mujeres.

Como parte de las diversas actividades que Tlajomulco realiza para conmemorar el Día Internacional contra la Violencia hacia la Mujer, también

llamado 25N, el alcalde de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, presidió la sesión de instalación de este sistema.

“Quiero reconocer la instalación de este importante sistema para erradicar la violencia contra las mujeres, hoy 25 de noviembre que se conmemora esta fecha nos debe de llamar a todas y todos a unir esfuerzos, a trabajar en equipo por buscar siempre las mejores condiciones para nuestras mujeres: lo dijimos desde que pedimos la oportunidad a las y los ciudadanos, que sería una agenda transversal el cuidado de todas y todos”, dijo el primer edil.

Linda Peña García, presidenta de la Comisión Edilicia de Igualdad de Género y Diversidad Sexual de Tlajomulco, se comprometió a trabajar de la mano de la ciudadanía para hacer de Tlajomulco un municipio libre de violencia.

“Este día nos recuerda que la lucha por la igualdad, la justicia y dignidad de las mujeres es una responsabilidad compartida que nos compromete a todas y todos (...) necesitamos acciones contundentes que garanticen los derechos de las mujeres sin distinción”.



El alcalde de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez Chávez.

Gobierno de Tlajomulco

Gobierno de Jalisco

Redacción/Quadratin Jalisco

El municipio de Guadalajara está comprometido con sus mujeres, así lo dejó saber la presidenta de Guadalajara, Verónica Delgadillo, al comprometerse a trabajar para que la brecha de desigualdad entre hombres y mujeres sea cada vez menor. Hizo un llamado a visibilizar las violencias contra las mujeres y trabajar en equipo para erradicarlas.

El Gobierno de Guadalajara realizó una serie de actividades para visibilizar, prevenir, concientizar y combatir las violencias contra las mujeres en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, que se conmemora este 25 de noviembre.

“Es visibilizar lo que no se ve, esa desigualdad estructural que tenemos todavía en nuestro país, cuando decimos que el piso no está parejo entre hombres y mujeres, es porque de verdad no está parejo”, destacó la primera alcaldesa de Guadalajara.

Durante la presentación de la obra de teatro La Receta Perfecta, organizada por el DIF Guadalajara la presidenta recordó que el 75 por ciento de las personas cuidadoras o que realiza una tarea de cuidado es mujer, por ello, resaltó la importancia de que las políticas públicas se diseñen desde la visión de un sistema de cuidados integral.

“El 25N nos tiene que servir para reflexionar qué tenemos que hacer para que esta realidad cambie, qué tenemos

Llaman a visibilizar las violencias contra las mujeres

Verónica Delgadillo se comprometió a trabajar para que la brecha de desigualdad entre hombres y mujeres sea cada vez menor en Guadalajara



El Gobierno de Guadalajara realizó una serie de actividades para visibilizar, prevenir, concientizar.

que hacer para que no haya niñas que son tomadas de su hogar para llevarlas a otro lugar a trabajar en contra de sus derechos”, dijo.

La puesta en escena La Receta Perfecta formó parte de una serie de actividades que organizó el DIF Guadalajara para conmemorar el Día Internacional para la Eliminación de las Violencias contra las Mujeres.

También se tuvo una feria de la salud donde se acercaron diferentes servicios como vacunas, chequeo médico general, niveles de glucosa y se dieron citas para mastografías.

En tanto, el Instituto Municipal de las Mujeres, llevó a cabo un conversatorio titulado Acceso a la justicia con perspectiva de género, así como una función de cine debate Rompiendo el círculo.

En la puesta en escena La Receta Perfecta también estuvo presente la titular del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, Paula Ramírez Höhne, así como la directora del DIF Guadalajara, Verónica Gutiérrez.

Gobierno de Guadalajara

Crea Zapopan guía sobre los derechos reproductivos de jóvenes

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de que las y los jóvenes de Zapopan tengan información clara, accesible y de primera mano sobre sus derechos sexuales y reproductivos y cómo evitar enfermedades de transmisión sexual y embarazos no deseados, el gobierno municipal presentó la Guía para jóvenes y adolescentes: Salud reproductiva y

embarazos no planificados en el marco del Día Internacional de la Violencia contra las Mujeres, explicó el presidente municipal, Juan José Frangie. “Uno de los

problemas más serios que enfrentamos en salud pública son los embarazos a temprana edad. Cada año en el mundo hay 16 millones de mujeres entre 15 y 19 años que dan a luz en el mundo. Pero en México, por ejemplo, se reportan alrededor de 390 mil nacimientos en mujeres menores de 19 años. Eso significa que hay alrededor de mil nacimientos diarios de mujeres menores de 19 años, jóvenes que estuvieron en riesgo porque su cuerpo tal vez no estaba preparado para ello. Además de lo físico, muchas mujeres que no planeaban tener ese bebé y sufren daños emocionales. Y otra de las cosas es que también puede interrumpir sus sueños”.

Esta guía será entregada de manera física a las y los alumnos del CBTis 246, los CECYTEJ de Santa Margarita y Nextipac, alumnos del COBAEJ 16 y la Preparatoria 16 de la Universidad de Guadalajara, y del mismo modo, quienes estén interesados pueden descargar el material a través de un código QR.

Esta edición partió de la premisa del derecho que tienen las y los jóvenes de ejercer su sexualidad, pero siempre de manera informada, teniendo acceso a las herramientas que necesiten sin prejuicios ni restricciones. María del Socorro Madrigal Gallegos, directora del Instituto Municipal de las Mujeres Zapopanas para la Igualdad Sustantiva.



Esta guía será entregada de manera física a alumnos de prepa.

Gobierno de Zapopan



Gobierno de Jalisco

Se continuó con la entrega de los equipos a maestras y maestros.

Entregan en Cuquío e Ixtlahuacán del Río computadoras

Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Jalisco hizo entrega de 128 equipos Chromebook a igual número de docentes de Cuquío e Ixtlahuacán del Río. En un acto encabezado por Jesús Miguel Aldrete Guzmán, director general de Delegaciones Regionales de la Secretaría de Educación (SE), se continuó con la entrega de esta herramienta a maestras y maestros de educación especial, preescolar y secundaria de la región centro.

El funcionario destacó los resultados que se pueden obtener si autoridades, sindicato y docentes trabajan en conjunto: "Si trabajamos en sinergia, en equipo y en esta coordinación que a lo largo de estos seis años hemos logrado, la verdad es que se traduce en acciones como estas".

Añadió que el equipamiento a docentes y la mejora de la infraestructura en los planteles es resultado de un presupuesto bien empleado. Así, mientras las autoridades se enfocan en hacer una eficiente administración, las y los maestros se puedan enfocar en su labor pedagógica.

"Que su concentración y su enfoque esté siempre en pro y en beneficio de nuestras niñas y niños. Esta es una herramienta que nos cae muy bien".

Trabjará Lemus con la federación para el saneamiento del Río Santiago

El Gobernador electo junto al mandatario, Enrique Alfaro, participaron en la firma del Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y la Sustentabilidad

Redacción/Quadratín Jalisco

Al participar junto al gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro en la firma del Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y la Sustentabilidad que encabezó la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, el mandatario electo de la entidad, Pablo Lemus Navarro, aseguró que trabajará de la mano con el Gobierno Federal para el saneamiento del Río Santiago.

El acuerdo tiene por objeto garantizar el acceso universal al agua y promover la sustentabilidad hídrica en el país. "Es muy importante el anuncio de la Presidenta (Claudia) Sheinbaum el día de hoy. Uno de los tres ríos que se ha comprometido en el saneamiento es la cuenca del Lerma-Santiago (...) Vamos a trabajar mucho de la mano con el Gobierno Federal en todo el manejo del ciclo del agua", afirmó.

Por su parte, la Presidenta Claudia Sheinbaum destacó la relevancia de este acuerdo como un esfuerzo unitario y transversal entre los gobiernos federal, estatal y municipal, orientado a consolidar un Plan Nacional Hídrico 2024-2030 que priorice el acceso equitativo al agua, el saneamiento de ríos, y la mejora en la distribución del recurso en zonas urbanas y rurales.

"Agradezco a todas y todos los Gobernadores (...) que están en este momento firmando este gran acuerdo unitario, con el que se garantiza el derecho humano al agua y a la sustentabilidad," expresó la Presidenta de México.

PLAN NACIONAL HÍDRICO 2024-2030

En este evento se presentó el Plan Nacional Hídrico 2024-2030, diseñado para enfrentar los retos del manejo hídrico en México a través de cuatro ejes estratégicos que son Política hídrica y soberanía nacional, Justicia y acceso al agua, Mitigación del impacto ambiental y adaptación al cambio climático y Gestión integral y transparente

Se informó que uno de los objetivos



Pablo Lemus

El acuerdo tiene por objeto garantizar el acceso universal al agua.

del Plan Nacional Hídrico 2024-2030 se centra en la restauración y saneamiento de los tres ríos más contaminados del país, que son el Río Lerma-Santiago, el Río Atoyac y el Río Tula

"No son los únicos, pero tenemos que empezar por ellos. Sí estamos convencidos, o ése es el objetivo, que al cierre del sexenio podemos entregar a las futuras generaciones, a nuestros hijos, a nuestros nietos, ríos saneados y un Plan Nacional Hídrico que le dé un progreso con justicia a nuestro país", señaló Sheinbaum Pardo.

Cabe señalar que, el saneamiento del Río Lerma-Santiago es clave para mejorar la calidad de vida de las y los jaliscienses y proteger los ecosistemas de la región.

Sheinbaum Pardo detalló que entre las acciones contempladas para el saneamiento de estos ríos se buscará la eliminación de descargas contaminantes, realizar reforestación de áreas críticas, la rehabilitación y construcción de plantas de tratamiento y colectores y la implementación de soluciones basadas en la naturaleza como la construcción de humedales.

La Presidenta de México subrayó el compromiso de su gobierno de entregar, al cierre del sexenio, ríos saneados y un sistema hídrico fortalecido para las futuras generaciones.

Por su parte, el Gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus, reiteró su compromiso de trabajar estrechamente con el Gobierno Federal y los municipios de Jalisco para garantizar el éxito de este plan, enfatizando la necesidad de unir esfuerzos para preservar el agua como un recurso vital para las próximas generaciones.

El acuerdo nacional también contempla atender las regiones más afectadas por el estrés hídrico, como el norte del país y la Zona Metropolitana del Valle de México, con planes integrales para mejorar el abastecimiento y la calidad del agua.

La semana pasada, Pablo Lemus Navarro anunció a los integrantes del Gabinete del Gobierno de Jalisco 2024-2030 que atenderán los temas del agua en la entidad

El equipo presentado cuenta con perfiles técnicos especializados y experiencia comprobada en temas hídricos, asegurando que la gestión de este recurso se aborde desde un enfoque integral y sustentable, dejando de lado intereses políticos, y priorizando una visión a largo plazo que permita enfrentar los retos del estado en las próximas tres décadas.

Esta nueva oferta de movilidad iniciará operaciones con la unidad T13-A Azucena-Verde

Redacción/Quadratin Jalisco

Después de la solicitud que hizo la presidenta municipal de El Salto María Elena Farías Villafan, la Secretaría del Transporte de Jalisco confirmó a través de un comunicado que esta semana iniciará operaciones la ruta T13-A Azucena-Verde; la cual circulará desde el Fraccionamiento Las Azucenas, en El Salto, al Centro de Guadalajara Así lo dio a conocer el titular de Setran, Diego Monraz Villaseñor.

Explicó el funcionario que después del estudio realizado y una vez concluido el proyecto operativo, la ruta está en condiciones de ofrecer el servicio, en principio para cubrir los fraccionamientos Las Azucenas y El Mirador, que son los puntos con mayor demanda y, sobre todo, para no abrir la frecuencia de otras rutas que también cubren dicho corredor.

En su trayecto hacia el centro de Guadalajara, esta ruta iniciará su derrotero por av. Paseo de las Azucenas y seguirá por av. de los Robles, av. de los Sabinos, Carretera a El Salto, av. San José del Castillo, Carretera a Guadalajara-El Salto, Carretera a Chapala y por último tomará la Calzada Jesús González Gallo hasta llegar al cruce de la av. La Paz y la calle Comercio.

Tiene El Salto nueva ruta de transporte



Diego Monraz Villaseñor señaló que buscan cubrir las necesidades de la ciudadanía.

De regreso circulará por av. La Paz, av. Dr. Roberto Michel, Carretera a Chapala, Carretera Guadalajara-El Salto, San José del Castillo, Carretera a El Salto, avenida de los Sabinos, avenida de los Robles,

Azucenas Poniente y Laureles.

En esta primera etapa la ruta T13-A Azucena ofrecerá el servicio de transporte público con ocho unidades de 10 metros con capacidad para 65

pasajeros, con una frecuencia de paso entre 15 y 18 minutos, aunque en el transcurso de la operación se harán los ajustes que sean necesarios.

Vislumbran académicos oportunidad en servicios de Salud

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Jalisco se encuentra por encima de la media nacional en la tasa de hospitales públicos de primer nivel con 13.2, pero por debajo por la cantidad de médicos, 0.54 por cada 100 mil habitantes mientras que en la Ciudad de México es de 1.21, fue parte de la información que arrojó el monitoreo del sistema de

salud estatal realizado por Jalisco como Vamos, el Tecnológico de Monterrey y la Coparmex, el presidente del organismo patronal Raúl Flores detalló las principales quejas de los trabajadores.

“Los colaboradores han entregado algunas complicaciones en la atención de salud. Principalmente se destacan tres, el tiempo de espera en citas y cirugías, la falta de medicamentos y el trato en hospitales.”

Por otro lado, la calificación de la

atención de la salud al acudir al IMSS/ISSSTE/Militar/PEMEX recabada a través de la Encuesta de Percepción sobre Calidad de Vida de Jalisco Cómo Vamos del Área Metropolitana de Guadalajara, destaca que el tiempo de atención es el elemento con menor calificación, mientras que el de médicos es el que tiene mejor calificación.

En los centros de salud municipales, se identifica que la disponibilidad de medicinas y atención recibida son los de menor calificación.



Académicos señalan que Jalisco tiene hospitales de buen nivel.

Inicia Laura Imelda obra de mejoramiento en Fraccionamiento Los Portales

Redacción/Quadratin Jalisco

Los trabajos incluyen la rehabilitación de vialidades, limpieza del entorno y rescate de espacios públicos, beneficiando directamente a mil 630 personas

Para mejorar la calidad de vida de los habitantes del Fraccionamiento Los Portales y sus alrededores, la presidenta municipal de San Pedro Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez Segura, dio inicio a los trabajos del programa Transformando tu Colonia con acciones que incluyen rehabilitación de vialidades, limpieza del entorno y rescate de espacios públicos, beneficiando directamente a mil 630 personas de dicha colonia.

Por medio de un comunicado, el Gobierno informó que Laura Imelda señaló que estas acciones no solo mejoran la infraestructura y el entorno del Fraccionamiento Los Portales, sino que también fortalecen el tejido social y generan espacios seguros para la convivencia comunitaria.

La primera edil agregó que se intervendrán para el cierre de este año 10 colonias y así poder avanzar en zonas que sean prioritarias para mejorar los entornos. Entre los trabajos que se realizarán en la zona, se encuentra la calle Rancho La Herradura, a su cruce con Rosal, llevando labores de bacheo con asfalto en frío utilizando maquinaria especializada.

De manera paralela, se lleva a cabo



Estas obras mejorarán la calidad de vida de los habitantes de la zona.

el bacheo de empedrado con base en jal en la calle Pemex, desde Alba hasta

la lateral de avenida Lázaro Cárdenas, asegurando la durabilidad y calidad

de las reparaciones y movilidad en la zona.

El entorno urbano también será intervenido mediante el retiro de maleza, limpieza de banquetas y reductores de velocidad, y la aplicación de balizamiento, esto para mejorar la seguridad vial y prevenir accidentes en la zona.

El Jardín de Niños Ignacio López Rayón, ubicado en calle La Herradura, será renovado con pintura en fachadas e interiores, poda de áreas verdes y rehabilitación de rampas para personas con discapacidad.

Estas acciones buscan ofrecer un espacio seguro y adecuado para los estudiantes y fomentar un ambiente educativo digno. Se llevará a cabo el rescate del parque localizado en Hacienda La Herradura y calle Pemex, realizando poda de árboles y maleza, limpieza general, balizamiento de machuelos, pintura de juegos infantiles y rehabilitación de caminos de acceso, con la finalidad de garantizar la seguridad y funcionalidad del parque.

Gobierno de Tlaquepaque

Presenta Lomelí iniciativa para cuidar ahorros de trabajadores

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de que los trabajadores en México, al momento de retirarse, tengan acceso a una pensión más digna, aunque hayan laborado en diferentes lugares con el paso de los años, el senador de Morena por Jalisco, Carlos Lomelí Bolaños presentó una iniciativa que denominó de portabilidad laboral.

También establece candados para evitar que los gobiernos caigan en la tentación de utilizar los recursos de los ahorros de los trabajadores, como ocurrió en los últimos tres sexenios en Ipejal.

“Porque en el periodo de Emilio, de Aristóteles, en paz descansa y de

Enrique, a Pensiones del Estado le han sacado tres mil 98 millones de pesos. ¿Y qué está sucediendo con el Ipejal? Está quebrando. ¿Y cómo se pensionan los trabajadores? ¡Ah! Pero hoy sale una nota de que hay dos municipios que le deben a pensiones. ¿Y qué quieren embargarles? Porque les deben dos municipios. ¿Y por qué nadie dice nada de los tres mil 98 millones?”

El Senador por Jalisco presentó una iniciativa para que las autoridades reconozcan como derecho laboral la portabilidad de la seguridad social entre los sistemas existentes, lo que significa que un trabajador pueda acumular sus años y semanas de cotización, así como sus aportaciones en el sistema que

mejor le convenga y que les garantice una jubilación o pensión por vejez.

La propuesta fue presentada ante el Pleno del Senado de la República e incluye una prohibición dirigida a las instituciones que administran los sistemas de pensiones en el país, ya que en ocasiones utilizan los ahorros de los trabajadores en inversiones especulativas, desarrollos o en obligaciones gubernamentales.

Propuso reformar el artículo 123 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos para establecer la portabilidad de la seguridad social como un derecho y prohibir las inversiones de alto riesgo que comprometan los recursos de los trabajadores.



La iniciativa impedirá que los gobiernos echen mano de estos recursos.

Senado de México

Renuevan espacios en el Maternidad López Mateos

Redacción/Quadratin Jalisco

En beneficio de más de dos mil pacientes, fueron inauguradas 19 áreas renovadas en el Hospital Materno Infantil Esperanza López Mateos donde la inversión fue de 14 millones de pesos. El secretario de Salud, Fernando Petersen Aranguren, agradeció al personal el gran esfuerzo realizado para sacar a flote el servicio es esta unidad materno infantil, en medio de la pandemia de Covid 19, cuando se reconvirtieron hospitales para dar atención a esta enfermedad, y La Mater, absorbió gran parte de la demanda obstétrica.

“La necesidad de remodelar, entendemos la necesidad de actualizar nuestros hospitales y bueno este es solo una pequeña parte del agradecimiento que tenemos por el personal que hoy día trabaja aquí en la Maternidad López Mateos, de verdad muchas gracias, esperemos que estas nuevas áreas sean mucho más cómodas para ustedes, sean además una cara diferente, que así como está de nuevo, de limpio, esperemos en algunos años, no 50 porque 50 ya no voy a estar aquí, pero en algunos años que siga así de limpio, así de bonito y que siga siendo referente nacional en

Las áreas rehabilitadas fueron la zona de puerperio con nueve salas, sala de aislados, baños para pacientes, instalaciones eléctricas y renovación de pisos



Gobierno de Jalisco

Se invirtieron 14 millones de pesos para la nueva cara del nosocomio.

la Maternidad López Mateos, estoy convencido”.

La directora general del OPD Servicios de Salud Jalisco, Ana Gabriela Mena Rodríguez mencionó por su parte que “hoy La Mater es

noticia”, pero ahora de fiesta por estas nuevas y renovadas instalaciones.

En su turno el director del Hospital Materno Infantil “Esperanza López Mateos”, José Luis Flores Madrigal, enumeró en qué consistió el trabajo

de remodelación:

“Aproximadamente son 19 áreas para pacientes las que se renovaron totalmente: Desde pisos, instalaciones eléctricas, techos, instalaciones para cuestión de gases medicinales y se puso aire acondicionado, se construyeron baños nuevos. En esta área se verán beneficiadas por año un promedio de dos mil 200 pacientes”.

El directivo informó que en el presente año se registran ya casi cinco mil egresos hospitalarios y casi cuatro mil nacimientos por lo que el beneficio es enorme, tras lo cual agradeció la gestión de la actual administración. “Hoy nuestro hospital y nuestros compañeros, tienen mejores instalaciones para trabajar y en donde podemos ofrecer mejor calidad en la atención”.

Las áreas rehabilitadas fueron la zona de puerperio con nueve salas, sala de aislados, baños para pacientes, instalaciones eléctricas, renovación de pisos, impermeabilización, conexión para gases, central de enfermería, área de ambulancias, triage, consultorios y jefatura de pediatría.

Tlajomulco Inicia rehabilitación de calle en San Agustín

Redacción/Quadratin Jalisco

En la localidad de San Agustín, el Gobierno de Tlajomulco puso en marcha la pavimentación con concreto zampeado, así como la rehabilitación de la calle José María Morelos.

El alcalde, Gerardo Quirino acudió a dar el banderazo de inicio de la obra que tendrá una inversión de 6.2 millones de pesos y que mejorará la

calidad de vida de cientos de personas.

“Venimos a cumplir los compromisos que hicimos con el pueblo de San Agustín, es un pueblo que nos dio la oportunidad de poderlos seguir representando en el gobierno, por eso, amor con amor se paga y hoy me da mucho gusto que arrancamos esta obra bien importante de esta calle Morelos para poder tener mejores condiciones”, dijo el alcalde.

Añadió que en 2025 su gobierno comenzará a trabajar en la remoción del mercado municipal de San Agustín, para contar con unas instalaciones dignas.

Celso de Jesús Álvarez, director de Obras Públicas de Tlajomulco, explicó que la ejecución de las obras en la calle José María Morelos tendrá una duración aproximada de seis semanas y será una intervención de 325 metros lineales de calle, para de esta manera, mejorar la movilidad de la zona al ser una vía importante.

“Estamos listos para arrancar esta calle que ha sido muy demandada por la ciudadanía, vamos a arrancar aquí desde Pedro Loza y vamos a llegar hasta López Mateos.



Gobierno de Tlajomulco

Gerardo Quirino acudió al arranque de la obra.

Salvador Zamora, listo para tender puentes entre Ejecutivo y Legislativo

No se puede hablar de la pacificación del Estado si desde la clase política hay desacuerdos, por lo que confió en que habrá consensos y equilibrios

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Asegura el aún diputado local y futuro secretario general de Gobierno de Jalisco, Salvador Zamora, que está preparando el terreno para que la transición a la siguiente administración encabezada por Pablo Lemus, transcurra de manera adecuada, por lo que presentará su licencia el último día de este mes.

Sostuvo que estar tanto en el Congreso del estado como en el equipo de transición no lo ha distraído ni afectado en su desempeño porque el motivo para permanecer allí es avanzar en la labor legislativa y los acercamientos con el gobierno estatal.



Salvador Zamora

El aún diputado pedirá licencia a su cargo el 30 de noviembre.

“Ya me hice amigo de todas y todos los diputados, vamos a hacer política,

vamos a tender los puentes necesarios para mantener la gobernabilidad, un

estado en paz, un estado productivo, un estado donde se vida de manera tranquila y exista la paz social”.

Insistió en que no se puede hablar de la pacificación del estado si desde la clase política se están peleando, por lo que confió que habrá consensos y equilibrios incluso con las fuerzas políticas que no son afines a Movimiento Ciudadano.

“Desde luego una de las responsabilidades que tendré a cargo de la Secretaría General de Gobierno es la relación con el Poder Legislativo y Judicial con el respeto a la autonomía que se merece”.

Incluso dijo que se preparará con Pablo Lemus para mejorar el ejercicio constitucional de rendición de cuentas, presentando indicadores, sin politizar los temas, pero abiertos a las aportaciones.

Al encabezar la Comisión de Desarrollo Productivo y Regional, dijo que se están preparando para impulsar aún más a Jalisco como el gigante agroalimentario de México.

Habló del fortalecimiento de sectores como el lechero, el de productores de maíz, el tequilero, la tecnificación del campo y los fondos para casos de emergencias que van a continuar y aumentar en la siguiente administración.

Costalegre, entre los mejores lugares del mundo para viajar

Redacción/Quadratin Jalisco

Através del artículo “Los 50 mejores destinos para viajar en 2025”, la revista Travel and Leisure colocó a la Costalegre entre sus recomendaciones de playa. Con ello, Jalisco sigue destacando en este tipo de publicaciones para viajar el próximo año.

Destaca que uno de los principales motivos para visitar este destino del litoral jalisciense, son sus playas vírgenes por lo que debería estar en su lista de opciones para viajar en 2025, explica la periodista Christine

Burróni. Subraya la conectividad aérea que tendrá la región cuando entre en operación el Aeropuerto Internacional de Chalacatepec.

“También se está trabajando en una ampliación del aeropuerto de Puerto Vallarta para dar cabida a un aumento de visitantes, y Xala, un desarrollo de mil millones de dólares que albergará residencias de lujo y un hotel Six Senses (este último previsto para 2026), se inaugurará en fases, uniéndose al animado Four Seasons Resort Tamarindo, Cuixmala, Las Rosadas y Las Alamandas, ganador de dos llaves Michelin en 2024”, destaca Burróni.

El artículo está disponible en el sitio <https://www.travelandleisure.com/best-places-to-go-2025-8739580> Además, la revista Afar también coloca a Costalegre en su artículo ¿A dónde ir en 2025?. “Es una sensación rara poder hacer snorkel, caminar, pescar y nadar en este entorno natural, que ha estado equilibrando el desafío de volverse un poco menos remoto (gracias al próximo aeropuerto de Chalacatepec y los nuevos complejos turísticos) con el compromiso de conservar las cosas que lo hacen tan maravilloso en primer lugar”, detalla Afar.



Gobierno de Jalisco

La revista Travel and Leisure recomendó este destino jalisciense.





Tapatío acaba de coronarse en la Liga de Expansión.

Tapatío podría enviar refuerzos a Chivas

César Huerta/Quadratin Jalisco

Sabido es que Chivas no se ha distinguido por la opulencia de sus finanzas en años recientes al momento de salir al mercado en busca de refuerzos. Sus contrataciones han sido más bien discretas en los últimos semestres. Desde la inversión de 35 millones de dólares en 2020, operada por Ricardo Peláez, el dueño Amaury Vergara decidió cerrar la cartera.

Es por eso que ahora se voltea a cantera en busca de jugadores que puedan fortalecer lo que el primer equipo tiene ahora mismo. El Tapatío acaba de proclamarse campeón del Torneo Apertura 2024 de la Liga de Expansión, tras vencer por 3-2 al Celaya (5-3 global) y la dirigencia rojiblanca ya tiene bajo análisis a siete elementos de ese equipo, con posibilidad de ascenderlos.

Se estudian nombres como los de Teun Wilke y Benjamín Sánchez, dos centros delanteros prometedores que tiene Chivas en su estructura. El primero de ellos ya probó el máximo circuito, pues debutó en la recta final del torneo, bajo el mando el entonces técnico Arturo Ortega, quien le brindó la oportunidad cuando tuvo a todos sus atacantes lesionados.

10

Definen días y horarios de cuartos de final del Apertura

Axel Sierra/Quadratin Deportes

La Liga Mx hizo oficial las fechas y horarios de los cuartos de final, a disputarse los días miércoles 27 y jueves 28 para los juegos de ida, mientras los cotejos de vuelta serán el sábado 30 de noviembre y domingo 1 de diciembre.

Xolos obtuvo el último boleto a Liguilla y se enfrentará a Cruz Azul, mientras Toluca hará los honores al América, Tigres se medirá contra Atlético de San Luis y Pumas hará lo propio ante Monterrey.

La llave que contempla el enfrentamiento entre el octavo lugar (Xolos) y el líder general (Cruz Azul), esta, será la primera ocasión en la que se encuentran en una fase final. La ida en el Estadio Caliente para el miércoles a las 21:10 horas, mientras la vuelta en la Ciudad de los Deportes, el sábado 30 a las 19:10 horas.

En el caso de Toluca y América, es un duelo casi recurrente en la Liguilla en

Tijuana, Cruz Azul, Toluca, Atlético de San Luis, Pumas, América, Tigres y Monterrey, ya conocen a sus rivales

torneos cortos. La primera se remonta a las semifinales del Verano 1998, en donde salieron victoriosos los Diablos Rojos, a partir de allí, se han visto las caras en siete ocasiones: los cuartos de final, la fase más constante, con saldo de tres eliminaciones a favor de los escarlatas y una de los azulcremas.

En semifinales, son tres ocasiones más, con dos pases de Toluca y una de las Águilas. Se medirán el miércoles 27 en el Estadio Azteca a las 19 horas y el sábado 30 en el Nemesio Diez a las 17 horas.

Tigres y Atlético de San Luis se enfrentarán en un duelo inédito que nunca se había dado en la fiesta grande del fútbol mexicano anteriormente. Fueron programados para el jueves en el Alfonso Lastras a las 19 horas y domingo 1 de diciembre en el Volcán a la misma hora.

Finalmente, se avecina otro duelo más entre Pumas y Monterrey dentro de la fase final del fútbol mexicano, será la cuarta ocasión que ambas instituciones se enfrentan en duelos definitorios, entre ellos, la final del Apertura 2004, en donde los felinos se coronaron.

Después, se han medido en dos ocasiones más, con saldo parejo, la semifinal del Apertura 2010 a favor de los regios y los cuartos de final del Clausura 2011, de los cuales, los capitalinos salieron victoriosos.

El primer capítulo de esta edición será el jueves 28 a las 21:10 en el BBVA y el domingo 1 al mediodía para el desenlace



Los juegos de disputarán el miércoles 27 y jueves 28.